

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE

Expresar su beneplácito por la publicación del libro “La disidencia cubana: experiencias y aprendizajes para la democratización”, elaborado por la organización Transparencia Electoral.

Señor presidente:

El pasado 5 de julio, la iniciativa "Demo Amlat" perteneciente a la organización Transparencia Electoral, produjo un valioso libro titulado "La disidencia cubana: experiencias y aprendizajes para la democratización". La obra, coordinada por Constanza Mazzina (Coordinadora académica Demo Amlat) y Pedro Isern (Director *think tank* CESCOS), fue producida en el marco del segundo aniversario de las protestas del 11 de julio en la isla.

El libro cuenta con colaboraciones de prestigiosos académicos y especialistas de la región; entre otros: mi colega diputada Sabrina Ajmechet, Constanza Mazzina, Marlene Azor Hernández, Boris González Arenas, Manuel Cuesta Morúa, Orlando Gutiérrez Boroná, Omar López Montenegro, Pedro Isern, Leonardo Martín y Armando Chaguaceda.

Pasaron dos años desde que miles de ciudadanos cubanos salieron a las calles de la isla para expresar sus legítimos reclamos por el deterioro de sus condiciones de vida y exigir los derechos humanos, en especial los derechos civiles y políticos y la democracia. Las redes sociales en aquel día mostraron videos de madres, niños, familias enteras que protestaron pacíficamente exigiendo lo más básico: alimentos y libertad. Muchos protestaron incluso llorando, luego de 63 años de oprobio y privación de derechos civiles; pero el peso de la dictadura se sintió de inmediato: el presidente del régimen, Miguel Díaz Canel, habló por televisión dando la orden a las fuerzas de seguridad del Estado de reprimir cruelmente a los manifestantes: más de 1.400 personas fueron detenidas y 790 procesadas en relación con estos hechos.

El gobierno cubano incluso encarceló a los más importantes activistas de derechos humanos, como José Daniel Ferrer o Félix Navarro, entre otros.

Y, junto a ellos, también detuvo a don Castor (sacerdote católico) y al reverendo Lorenzo Rosales Fajardo (párroco protestante), artistas como Luis Manuel Otero Alcántara (artista plástico de prestigio internacional) y Abel González Lescay (renombrado músico y poeta) y familias enteras, como los Beirut, los León y los Taquechel, entre otros.

A dos años de las manifestaciones recién mencionadas, el libro en cuestión analiza la trayectoria de las disidencias cubanas contra el gobierno autoritario castro-comunista y la valiente resistencia de cientos de activistas, periodistas, familiares de manifestantes, la mayoría detenidos injustificadamente, y personas de todos los ámbitos que han unido sus voces para seguir luchando por sus derechos.

El libro además profundiza el rol que cumplieron las redes sociales en la rápida propagación de las protestas y la suspensión del acceso a algunos sitios, que provocó el bloqueo de las llamadas telefónicas desde el extranjero y de la divulgación de material. Aunque breve, la demora del régimen en cortar el servicio de internet hizo que las imágenes dieran la vuelta al mundo, y la voz de los ciudadanos cubanos resonara por las calles de Miami y otras ciudades extranjeras.

Finalmente, el texto analiza la posibilidad de una transición democrática y el rol de la sociedad civil en el desarrollo de un nuevo proceso electoral en la isla.

Esta publicación constituye un aporte fundamental y muy oportuno, porque nos permite recordar al pueblo cubano como víctima de una feroz dictadura. Los hechos recordados en el libro y en este proyecto certifican que el espejismo emocional que la izquierda internacional pretende mantener con la falsa "revolución cubana" es insostenible, ya que en realidad el gobierno cubano es un régimen tan criminal como otros.



DIPUTADOS
ARGENTINA

"1983/2023 - 40 Años de Democracia"

Por todo lo expuesto solicito a los señores diputados su voto positivo para el presente proyecto.

[Link al libro](#)